
 

１ 開会 

（会長） 

 半数以上の委員が出席しているため、新城市地域自治区条例第 8 条第 3 項の

規定を満たしており、会議が成立していることを報告した。  

 今回の会議録署名人は廣瀬秀雄委員と山口和夫委員となることを報告した。 

 

２ 議事 

（１）令和７年度地域自治区予算の事業検討 

 第１回舟着地域協議会で委員へ依頼した事業提案・地域意見の取りまとめと

令和６年度から継続見込みの事業をまとめた資料について事務局から説明し、

令和７年度事業について協議を行った。  

・ＡＥＤ普及推進事業（継続検討事業） 

会長 

 

 

 

委員 

事務局 

 

 

 ＡＥＤのリース契約が来年度１１月末に更新となるので、いつ

でも誰でも使用できるように、地域協議会とは集会所の屋外設置

を前提としたいと思うので、行政区ごと設置の可否を検討し、地域

協議会での報告をお願いしたい。 

 一般的に外に設置するものなのか。 

 一般的かどうかは分かりませんが、地域自治区予算で設置する

ものに関しては、いつでも誰でも使えるところを前提にしている

ため、集会施設については屋外に設置しているところが多いです。 

第 3 回舟着地域協議会 会議録 公 開 ・ 非公開 

日時 
令和 6 年 6 月 10 日（月） 

午後 7 時 30 分～午後 9 時 45 分 
場所 鳥原児童館１階 会議室 

出席者 

（委員） 

 荒川博明、荒川浩幸、鈴木仁、加藤春夫、廣瀬秀雄、山口和夫、 

 樋口義治、豊田幸応、原祐嘉、山下修宏、戸田善美、菅谷知惠子、 

 野澤敏秀、飛安章智、森勝哉、櫻井利昭、古田多紀子 

（事務局）服部所長、杉本参事、森本主査、岡本主査 

欠席者 （委員）遠山雅美 傍聴者 なし 
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１ 開会 

２ 議事 

（１）令和７年度地域自治区予算の事業検討 

（２）令和６年度地域自治区予算事業の実施について（グループワーク） 

 ・舟着茶話会事業 

 ・舟着の魅力発見事業 

 ・ネットワークづくり事業 

３ その他 

次回の舟着地域協議会について 

４ 閉会 



委員 

 

事務局 

委員 

 

委員 

 

事務局 

 ＡＥＤは電圧の高い機器であるため、屋外に出してしまうと何

かあった時に危険を伴わないか、対策はあるのか。 

 鍵をかけることはできないが、ブザーが鳴るようになっていま

す。 

 以前に地域協議会で協議した際に、ＡＥＤは室内用をリースし

ていると聞いたと思うので、確認してほしい。 

 ＡＥＤを設置していても舟着地域では救命講習を実施していな

いと思うが、そこは考えなくてもよいのか。  

 地域自治区予算により設置しても誰も使えないということでは

意味がないので、定期的に講習会を受講する必要性についても検

討していただきたいと思います。 

・消防水利整備事業（継続検討事業） 

委員 

 

 

事務局 

 令和７年度に蓋の整備を予定している箇所の付近には、日吉神

社と令和４年度に蓋を整備した日吉字上ノ原の防火水槽があるた

め、廃止してもいいのではと思うので、塩沢区で話をしていきた

い。 

 ８月の舟着地域協議会までに話をしていただきたいと思いま

す。 

・獣害対策（新規提案） 

委員 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

委員 

 

会長 

 

委員 

会長 

 

委員 

 

事務局 

委員 

 農地や山林以外の獣害対策の必要性としては、道路にシカが出

てくるので、夜間は特に危険を感じる。個人的には農業よりも交通

の方に必要性があると思う。 

 熊やイノシシが出て人に被害を出さないために住宅を囲うよう

な必要があるということか。 

 現状の市の制度としては、農林産物に対する鳥獣害防止柵しか

ありません。 

 道路にシカが出てくることを防ぐのは難しいので、北海道では、

シカが横断しそうな箇所に通行注意の看板を設置しており、蛍光

文字で夜間でも視認できるものになっている。  

 動物除けの音を鳴らす道具に補助が出るところもあると聞いた

ことがある。 

 それでは、看板を設置する取組みができないか検討していきた

いと思います。 

 自宅付近にニホンカモシカが出るので、対策はできないか。  

 天然記念物であるため、駆除することはできない。死骸は連絡す

れば処理してもらえるが、対策はないかと思います。  

 動物除けとして赤いテープを設置しているのを見かけるが、そ

の補助はないか。 

 赤いテープの補助についても確認させていただきます。  

 タヌキが出るが市役所に連絡したら、自身で対応してほしいと

言われたが、それは難しいと思った。 

・防犯対策（新規提案） 

委員 

 

 

会長 

 今年度の地域自治区予算で「防犯カメラ設置推進地区」標識と地

域活動交付金で東部青パト隊が看板を設置することになっている

が、それで十分ではないか。 

 今年度実施するもので、まずは対応していきたいと思います。  



・防犯カメラ設置費補助事業（継続検討事業） 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

会長 

 

 横断歩道や市川区方面を写す防犯カメラがあってもいいのでは

と思い提案したが、維持管理費がかかるので難しいと思う。 

 昨年の協議で舟着地区コミュニティ運営委員会として、これ以

上の維持管理費を負担するのが難しいということで、今年度に標

識を設置することになった思うので、実施しない方針ではないの

か。 

 バス停で高齢者がタクシーの乗降をすることになるので、そこ

にあってもいいと思う。 

 舟着地区コミュニティ運営委員会として維持管理費の捻出が難

しいということで、残念ですが、事業は見送りにしたいと思いま

す。 

・空き家対策（新規提案） 

委員 

 

 

 

事務局 

 

会長 

委員 

 

 

委員 

 

 

会長 

 

 それぞれの行政区では空き家の現状についてどの程度把握して

いるのか。塩沢区では、何となくでしか分かっていないので、事業

を考えていくために買ったり、貸したりできる家なのか等、まずは

各行政区の現状を調査するところから始めた方がいいのではない

か。 

 例えば、調査票を用意して組単位で調査するところから始める

ということでもいいですか。 

 調査を各行政区にお願いできるようにしていきたいと思いま

す。 

 空き家へ移住してもらうと言っているが、移住者とのトラブル

が起きることもよくあると聞くので、何のために移住してもらう

のか考える必要があると思う。 

 子どもが地元に帰ってきて住んでもらうのが理想ではあるが、

そうでなければ外から移住してもらい舟着地域の人口を増やすこ

とをしていくしかないと思う。 

 今後、各行政区で移住者の必要性に対する機運が高まった際に

取組み内容については考えていくことにしたいと思います。  

・舟着茶話会事業（継続検討事業） 

会長  舟着茶話会を年１回の開催として令和７年度も継続事業とする

かどうかについては、検討グループで考えていただきたいと思い

ます。 

・舟着の魅力発見事業（継続検討事業） 

会長  令和７年度事業としての取組みは検討グループで考えていただ

きたい思います。 

・高齢者支援、高齢化対策（新規提案） 

会長  提案内容は、ご近所サポート事業での検討内容と同じ趣旨とな

るので、そちらで検討をしていただくことにしたいと思います。 

・文化継承、産業振興（新規提案） 

会長  提案内容は、舟着歴史巡りツアーということで、舟着の魅力発見

事業として検討グループで考えていただきたい思います。 

・自然環境保全（新規提案） 

会長  提案内容は、舟着山の整備についてということで、舟着の魅力発

見事業として検討グループで考えていただきたいと思います。  



・交通手段確保（新規提案） 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 舟着小学校前のバス停は、乗降位置に縁石があり、小学生が乗降

する際につまずいて危険ということで、公共交通対策課に移転に

ついて提案に行った。公共交通対策課としても乗降しやすい場所

に移転の検討をしているということでした。 

 所管課と同様の話をしており、郵便局付近の横断歩道の箇所を

候補としているとのことでした。付近に待合所を作ることができ

ないか話をしています。それが地域自治区予算の事業として実施

できるかはこれから確認したいと思います。  

 事務局でどのようにできそうか所管課と調整をお願いします。 

・ご近所サポート事業（継続検討事業） 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 これまで舟着井戸端会議の会として検討してきましたが、事業

の方向性が当初とは変わってきているところがあります。井戸端

会議は地域住民がスキルを教え合う講座とカフェを開催する形式

に変わり、話し合いをする時間が少なくなったので、舟着茶話会を

開催する際に一緒に井戸端会議の開催ができないかと考えていま

す。 

 ８月の舟着地域協議会までに舟着井戸端会議の会として、地域

自治区予算を使ったご近所サポート事業を継続するか検討をして

いただきたいと思います。 

・心ゆたかな子ども育成事業（継続検討事業） 

会長  事業として２つの取組みを実施していますが、令和７年度まで

の計画になっていますので、継続するということにしたいと思い

ます。 

・ボランティア活動支援（新規提案） 

委員 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

事務局 

会長 

 

 安全ビブスの積算額を見ると高いので、費用対効果としてどう

か。 

 県道や市道での作業は危険を伴うので、必要ではないかという

ことで提案させていただいた。金額が高くなってしまうので、名入

れまではしなくてもいいと思う。 

 市の予算として購入するものとなるので、「新城市」や「舟着地

域協議会」といった名入れさせていただきたいと思います。  

 クリーンフェスタが市主催から地域主体に変わったと説明を聞

き、所管課がなく予算化ができないということですので、それなら

しかたがない。 

 安全ビブスの支給だけで考えるのであれば、交通安全啓発に伴

うものであれば行政課が実施しています。例えば、市の事業として

考えるのであれば、舟着地域に限らず、クリーンフェスタや市道、

林道整備にあたっての貸出品として考えてもらうことができるか

確認してみるということならできるかと思います。  

 地域自治区予算は不要ということになるのか。  

 そうなります。 

 それでは、事務局から所管課へ貸出品ができないか話をしても

らうということで、予算化はしないことにしたいと思います。  

・ネットワークづくり事業（継続検討事業） 

会長  令和７年度事業として継続するかどうかについては、検討グル



ープで考えていただきたいと思いますので、お願いします。  

・お祭りの存続（新規提案） 

・ふれあいイベント開催（新規提案） 

委員 

 

会長 

 お祭りやイベントに参加しやすくするため、見直す必要はある

と思う。 

 地域自治区予算として検討するのに、具体的な提案ではないの

で、今後、具体的な意見が出てきたら協議することにしたいと思い

ます。 

・交流場所、交流機会創出（新規提案） 

会長  提案内容は、ネットワークづくり事業の内容と同じ趣旨となる

ので、検討グループで考えていただくことにしたいと思います。  

 

・その他（新規提案） 遊び場の明確化、トイレの衛生面改善  

会長 

 

事務局 

委員 

委員 

委員 

委員 

委員 

 

 

委員 

 地域自治区予算として検討するのに、具体的な提案ではないの

で、今後、具体的な意見が出てきたら協議することにしたいと思い

ます。 

 舟着地域の遊び場はどこになるのか、確認させていただきたい。 

 吉川区の児童は鳥原児童館に自転車で遊びに来ている。  

 屋外トイレが開放されている集会施設で遊ぶ児童はいる。 

 吉川公民館や舟着小学校は屋外トイレがあり、遊んでいる。 

 屋外トイレだけなら、お寺や神社にもある。  

 すごいキレイなものにしてほしいということではないが、親戚

がお祭りで来たときに、神社の屋外トイレが汚かったら嫌だなと

思って提案をした。 

 遊び場については、孫からどこかにほしいと言われたことがあ

る。 

・その他（当日提案） 

委員 

 

 

委員 

 

会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

委員 

 

委員 

 

委員 

 

 舟着小学校、舟着こども園に設置してある遊具が老朽化してお

り、舟着小学校の遊具は一部使えないことを確認している。現状を

事務局で確認し、地域自治区予算を使うことを検討できないかと

思う。 

 旧吉川こども園の遊具が放置されているため、それらを活用す

ることができないか。 

 舟着小学校、舟着こども園の遊具の現状と旧吉川こども園の遊

具の活用の可否について事務局で確認するようにしたいと思いま

す。 

 小学校やこども園の遊具は市が管理すべき物であって、地域自

治区予算を使うものではないと思う。  

 そういった意見はこれまでの舟着地域協議会の中でも出てお

り、舟着地域では取り扱わないことにしていますが、まずは現状を

確認させていただき、報告をしたいと思います。  

 なぜ修理しないのか理由を確認してほしい。  

 どこまでを市が実施すべき事項で、どこからが地域自治区で行

うものなのかの線引きがよく分からない。  

 舟着地域は予算枠が少ないので、その中でどうしていくかとい

うことを考えなければいけないと思う。  



 

委員 

 小学校やこども園の遊具は、管理者が定期点検を実施している

はずである。所管課から理由を確認し、修理や更新が見込めないの

であれば、地域自治区予算で対応するしかないと思う。  

 市として対応していないというのは、遊具は子どもの発達には

必要ない物ということになると思うが、必要だから設置している

という物ではないのか。 

 

（２）令和６年度地域自治区予算事業の実施について（グループワーク）  

 ・舟着茶話会事業 

 ・舟着の魅力発見事業 

 ・ネットワークづくり事業 

 令和６年度地域自治区予算事業として実施する３事業について、グループに

分かれて、役割や今後の打合せの進め方について話し合いを行った。  

 

 

 

【舟着茶話会事業】 

リーダー  ：荒川博明委員 

サブリーダー：鈴木仁委員 

司会    ：山口和夫委員 

受付    ：菅谷知惠子委員 

その他   ：戸田善美委員、山下修宏委員 

 

【舟着の魅力発見事業】 

リーダー  ：櫻井利昭委員 

サブリーダー：樋口義治委員 

その他   ：荒川浩幸委員、廣瀬秀雄委員、豊田幸応委員、野澤敏秀委員 

 

【ネットワークづくり事業】 

リーダー  ：飛安章智委員 

その他   ：加藤春夫委員、原祐嘉委員森勝哉委員、古田多紀子委員、 

       遠山雅美委員 

       ※講座ごとのリーダーを決める。 

 

３ その他 

 次回の舟着地域協議会について 

 第４回舟着地域協議会は、７月８日（月）午後７時３０分から鳥原児童館で

開催することを報告した。 

 

４ 閉会 

 

（配布資料） 

次第、令和７年度舟着地域自治区予算事業計画（案）仮積算資料、令和６年度新城市有

害鳥獣防除事業補助金案内、新城市防犯カメラ設置事業補助金の終了について、空き家

改修事業補助金案内 
 


